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資料１ 

１ 第３章 公共施設等管理計画について 

№ 主 な 御 意 見 等 回 答 ・対 応 

1 ・30ページ 2（1）適正な施設維持の推進

の部分が少しわかりにくいです。例え

ば２，３がどう違うのかとかが，言葉

だけだと少し分かりにくいのでポンチ

絵みたいなものを書いて分かりやすく

していただけたらと思うのと，もう少

し何か具体例を示して説明頂けると分

かりやすいと思います。 

・御意見のとおり，「第２節 公共施設管

理の取組み」において，集約化と複合

化について，御理解の一助となるよう，

イラストを挿入いたしました。 

・具体的には，集約化は，同種のサービ

スを行う施設を集めようというもの

で，複合化は，違う行政サービスを提

供する施設を同じ建物，近隣に集める

ものです。 

2 ・面積を 30％減らすということは分かり

やすい目標だと思いますが，建物その

ものの費用だけではなく，それを運営

していくコストを削減できるという点

でもこういう計画は意義があるのかと

思いました。そのあたりのことをもう

少し書いてあると，より良いのかと思

いました。 

・御意見のとおり，今回 30％を削減した

としても，試算上，管理運営費・更新

費のすべてを捻出できない見込みです

が，運営の適正化によって得られる人

件費や管理運営費の縮減額を充当する

ことで対応してまいりたいと考えてお

ります。 
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２ 第４章 公共施設適正配置の方針について 

№ 主 な ご 意 見 等 回 答 ・対 応 

1 ・38 ページの縮減目標について，旧施設

を 100％するのは分かりますが，他の施

設は全て 25％でよいのでしょうか。地

域的偏りがある施設がある一方，あま

り減らせない施設もあると思います。 

・施設の類型別の縮減目標数値について

は，現状，各施設の個別具体の計画が

ないため，本計画では一律といたしま

した。今後，個別施設計画に関する検

討等が進んだ際に，適宜修正していき

たいと考えております。 

 

 

2 ・３章の中で削減の考え方を分かりやす

く整理していただいているので，それ

が，マトリックスまではいかなくもい

いのですが，近隣施設の複合化とかそ

ういうものが当てはまるのはこういう

タイプの施設であるとか，拠点化する

ものはこういうタイプとか，施設と，

３章で整理していただいた減らし方を

組み合わせて考えるといいのかと思い

ました。施設毎に推進する手法が違う

ということが，４章にもっと入ってく

ると，この厳しい 30％削減が現実的に

なっていくと思いました。 

 

 

 

・御意見のとおり，施設ごとに推進する手

法が異なるかと思います。 

・なお，今後，個別施設計画に関する検討

等が進んだ際に，改めて，推進する手法

についてお示しできるようにしてまい

りたいと考えております。 

3 ・インフラについては，生活する上で必

要な物なので，長寿命化していくしか

ないので，行政でしっかりやって頂く

しかない。 

・公共施設については，民間の力を活用

することで，新しい活用方法が見つか

るかもしれないので，そこに対してあ

る程度投資をして，市外から人が来て

いただけるようなものができればいい

のかなと感じました。 

 

 

 

・御意見のとおり，長寿命化に資する予防

保全型のメンテナンスを実施する等，適

切な維持管理を進めてまいります。 

・今後，複合・集約化や施設の廃止という

方針を検討していく際に，民間の知恵や

資金等の活用についても検討してまい

りたいと考えております。 
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№ 主 な ご 意 見 等 回 答 ・対 応 

4 ・他市の例では，公営住宅がかなり老朽

化しているもの，比較的いい状態のも

のの差が大きい気がします。公営住宅

はないと困る方もいると思うのです

が，今後公営住宅という形で確保して

いくのがいいのかどうか，また，ソフ

トの政策と合わせて考えていくことも

ありうるのかと思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

・民間活力を使いやすいものとそうでな

いものという仕分けを１つ１つの施設

に関していやっていくと，もう少し削

減目標の濃淡が緻密にできるのかと思

いますので，ぜひお考えいただければ

と思います。 

・本市の公営住宅は，築後 40 年以上のも

のが全体の５割を超え，その外，築後

30年以上のものが約３割，築後 30年未

満のものは２割弱である状況です。老朽

化が進む住宅に関して，入居者の募集を

停止しているものについては，今後，入

居者の意向に配慮しつつ，除却等を進め

るよう検討することとし,その外の老朽

化した住宅については，安全性を確保や

効率的な施設の改修・更新等を図ってま

いります。 

 また、御意見のとおり,住宅確保にお困

りの方に対し，ソフト面での施策もある

かと思います。今後，国の施策及び制度

等並びに先進事例等について研究して

まいりたいと思います。 

 

・資料 30，31 ページの施設の統廃合の考

え方で民間活力も必要な旨記載してお

りますが，今後，個別計画を策定する中

でより具体的な方針を検討していきた

いと考えております。 
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３ その他 

№ 主 な ご 意 見等 回 答 ・対 応 

1 ・福祉施設については，どこも古くなっ

ているが，将来利用する可能性がある

ので，いい方向にもっていっていただ

ければよいかと思います。 

・御意見ありがとうございます。福祉施

設については，特に老人福祉センター

や障害者福祉施設の老朽化が進んでい

る状況です。今後，人口動向や利用状

況を踏まえ，大規模改修や更新時に集

約化，移転，統合等について検討して

まいります。 

 

2 ・温暖化の影響等で農業関係が被害等を

うけていて，収入が下がっているので，

今後の税収が大変ではないかと思う。

そういうことも知っておいて欲しい。 

・御意見ありがとうございます。税収等

の歳入動向に関しては不透明な部分が

あり，人口減少や少子高齢化により，

厳しい財政状況の中であるため，長寿

命化等によるコストの縮減化や平準化

等を図り，事業費負担が可能な範囲で

施設等を維持できるよう，保有量の適

正化を進めてまいります。 

 


